

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Mencheta.

PRECIOS DE SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
DE MES, 2 Ptas.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4.50  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:  
MIAJANA, 7 Y 9, VALENCIA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
45 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquilas mortuorias a precios es-  
tacionales.

Año XXVIII.—Núm. 9.425

Valencia. Jueves 2 de Marzo de 1905

Oficinas: Mijana, 7 y 9

### Tercianas-Cuartanas

Las cura radicalmente.  
Único remedio que evita su reproducción.  
Probado y es conveniente.

3 pesetas Caja

Representante en Valencia: El cardo Llobregat, Farmacia de Torrens.  
Depósito general: casa del autor, plaza Mayor, 6, Solana.

## Impresiones de la corte

La nota oficial del Consejo de ministros celebrada anoche, dice que los consejeros se ocuparon preferentemente de los proyectos de Instrucción pública presentados por el Sr. La Cierza que han de servir de base para el presupuesto de 1906, y después de oír la exposición que hizo de sus planes el ministro, fueron aprobados; se dió cuenta del ofrecimiento del duque de Alba que para conmemorar el Centenario del Quijote consigna 100 000 pesetas para que sus rentas se destinen por tercios a premiar obras españolas, y se acordó darle las gracias por su desprendimiento, y por último, fueron aprobados varios expedientes de Gracia y Justicia e Instrucción.

Nada más dice la nota facilitada a los periodistas, pero estos interrogaron a los ministros cuando salían del Consejo, y el Sr. Villaverde que salió el primero porque tenía gente en casa con motivo de celebrar sus días su señora, dijo que los proyectos del Sr. La Cierza fueron aprobados por unanimidad y aparecerán en la Gaceta en breve, antes de presentar los presupuestos a las Cortes.

El ministro de Marina dijo que no podía anticipar cifras de su presupuesto porque no había habido tiempo para examinarlo, y añadió que en los próximos Consejos se examinarán las reformas de los presupuestos que faltan, en todos los cuales se han rebajado las cifras que en un principio fijaron los ministros, siendo esta rebaja proporcional para todos.

Se dice que en conjunto los nuevos presupuestos tendrán un aumento sobre los actuales de 13 millones, y que el ministro de la Guerra fija el descuento en los sueldos de capitanes y tenientes en un 2 por 100 y los de coroneles, tenientes coroneles y comandantes en un 5 por 100.

A pesar de que el Sr. Coblián manifestó a los periodistas que no podía dar detalles del presupuesto de Marina, algo se ha hecho público respecto al mismo, y un corresponsal asegura que en él figura un proyecto de escuadra de combate y la reorganización de los servicios, en la que se incluye que la instrucción del personal será constante, y se consignará un crédito para que las dos divisiones de la escuadra estén todo el año armadas, como objeto de que el personal se prepare y practique.

Se añade que para la nueva flota se incluirán créditos que se destinarán a la adquisición de carbón y de municiones; que se adquirirá o construirá un buque mixto de vela y vapor

para guardias marinas que navegará todo el año, y que la Nautilus será sustituida por otros dos buques de vela más pequeños, en los cuales se instalarán dos escuelas de aprendices marinos, estableciéndose una en el arsenal de la Carraca y otra en Cartagena. Además se establecerá otra escuela en el Villa Bibao para la instrucción de fogoneros, y se destinarán créditos para cada arsenal.

También pretende el Sr. Coblián que se habilite puertos militares y se reorganicen los servicios de sguaada, municiones y demás materiales para aprovisionar los buques; que se construyan acorazados, torpederos y submarinos, y todo ello se haga en España por la industria privada, separándose el arsenal del astillero, y calcula que el coste de todas esas construcciones no excederá de 16 millones de pesetas.

En los círculos políticos continuó anoche hablando de crisis, y dió un telegrama, a propósito de estos rumores, que el rey está perseguido de lo que va a ocurrir en la Cortes, y que no se halla dispuesto a ir al extranjero procedido de un escándalo parlamentario.

Por lo que respecta a la labor económica del Gabinete, los enemigos de éste dicen que no satisfará a nadie, pues los actuales presupuestos deberian ser de reorganización, y ello es imposible que pueda hacerlo el Sr. Villaverde, porque esta situación es transitoria, y por esta causa la opinión acoge los anuncios de la obra con justificada indiferencia.

Añaden que la única nota saliente y concreta hasta el momento conocida es que el ministro de Instrucción pública vuelve a confiar a los ayuntamientos el pago directo a los maestros, que el Sr. Ursat pasó al Estado, con aplauso unánime, y que, como es consiguiente, el sólo anuncio de esta absurda reforma ha promovido entre el Magisterio justificadas alarmas.

La noticia que desde Viena transmitió la Agencia Fabra y que nosotros acogimos ayer en esta sección, referente a la boda del rey de España con la princesa Gabriela, hija del archiduque Federico, es falsa en absoluto. El gobierno así lo ha declarado y la misma Agencia lo rectifica hoy.

Anoche interrogaron los periodistas acerca del asunto al embajador de Austria, y éste declaró también que la noticia no tenía fundamento alguno, y por lo tanto, podía y debía rectificarse.

## D. Alfonso XIII en París

París 26 febrero.—La noticia oficial del viaje de D. Alfonso XIII a París despertó en todas partes mucho interés y gran entusiasmo. No es sólo en la colonia española y americana donde se ha recibido con júbilo; son la sociedad francesa y el pueblo parisiense los que esperan con verdadera satisfacción la visita del rey de España.

El presidente de la República y el gobierno desean vivamente hacer lo más agradable posible al joven monarca su estancia en la capital de Francia, y celebran que haya elegido para su viaje la época más propicia en París, pues sin duda alguna no hay aquí tiempo más hermoso ni más espléndido que el de la última quincena de mayo y la primera de junio.

Es además la estación en que se encuentran en París todos los parisinos y muchísimos extranjeros.

Empezarán a circular noticias de las fiestas que se preparan en honor de D. Alfonso XIII.

Todos los pormenores sobre este punto serán por ahora provisionales, porque el programa de esas fiestas dependerá de varias circunstancias, como son los deseos del rey, el tiempo que permanezca en París, etc., y todo ello, antes que ese programa se ultime, que será más adelante, habrá de tratarse por los gobiernos de Francia y España.

Pero si se puede asegurar que el presidente de la República y su Gabinete, creyendo interpretar los gustos de D. Alfonso, se proponen organizar en su obsequio el mayor número posible de fiestas militares.

El simpático ministro de la Guerra, Mr. Berthelet, que, como es sabido, es hombre civil, está muy entusiasmado con esa idea, y proyecta, para el caso de que sea posible reallizarlo, que se lleve a cabo un gran *carrousel* en el Grand Palais, donde se verifican los concursos hípicas, en el que tomarán parte oficiales de la caballería francesa, y que se celebren también ejercicios militares en Saint-Cyr, combinándolos de modo que la vuelta a París se verifique por Versalles, y ejercicios de tiro con cañones de los sistemas más modernos, y una gran revista militar.

Como el viaje del rey coincidirá con la que aquí se llama la *gran semana*, en la que se juegan los premios más importantes de las carreras de caballos, se procurará arreglar las cosas para que el monarca asista a una de esas grandes carreras, probablemente a la del gran premio de Autenil, que todos los años es una de las más elegantes y de las que despiertan mayor interés.

Además de esas fiestas, Mr. Loubet preparará una coacerta en Rambouillet ó en otro de los hermosos cazaderos de los alrededores de París, y habrá función de gala en la Opera, banquete en el Eliseo, comedia y recepción en la embajada de España, y todos cuantos festejos permita el espacio de tiempo que el rey desee estar en París.

Los comerciantes de la avenida de la Opera, de la rue de la Paix y de otras vías céntricas de la capital, se proponen engalanar espléndidamente las calles.

El tren que conduzca al rey, al llegar a París, irá, desde la estación de Austerlitz, por la vía de circunvalación, a la *gare* del Bois de Boulogne, para que D. Alfonso XIII descienda allí y tome el carruaje que ha de conducirle a su residencia, a las puertas mismas del Bois, en el lugar más hermoso de París. De este modo la carrera resultará espléndida. Subirá por toda la avenida del Bois hasta la gran Plaza del Arco de la Estrella; bajará por la magnífica avenida de los Campos Eliseos y atravesará el Sena por el monumental puente de Alejandro III.

En el suntuoso palacio del ministerio de Negocios Extranjeros ocupará las lujosas habitaciones en que residieron los reyes de Italia. El guarda-muebles del Quai d'Orsay ha recibido ya la orden de ocuparse en el arreglo é instalación de ellas. Se llevarán a cabo todas las reparaciones y reformas que sean convenientes, para que el palacio resulte espléndidamente alhajado.

En una palabra: el presidente de la República y el Gobierno francés desean rodear de gran esplendor el viaje de D. Alfonso XIII, haciendo al monarca lo más grata posible su estancia en París.

J. DE B.

## Los Caracci

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

El primero fué Ludovico, el segundo Agustín, el tercero Anibal. Fueron los fundadores de la escuela boloñesa. Florecieron en la segunda mitad del siglo XVI y primera del siglo XVII, y fundaron una Academia, de la que salieron artistas de no menor fuste y renombre, importancia y significación que Emilio Remi, el Jusefno, el Albani, el Domeniquino y Laredona.

Se les acusó de poca originalidad. Llegó a decirse de esta escuela que era la de los plagarios, pero Pedro Antonio Larrea los asegura que eran plagarios a la manera inmortal porque mejoraban los originales.

Les llamaron también los *eclecticos* porque agumaron diversas aptitudes, reunieron dife-

rentes maneras, trataron muy encontradas tendencias, pero todo lo hicieron bien estos pintores.

Cuando comenzó Ludovico, todos sus primeros maestros le negaron su capacidad para el arte pictórico. Ninguno quiso darle lecciones y aprendió a pintar solo, sin desanimarse jamás.

Copió a toda la escuela romana, y copió todos los cuadros sobresalientes de la escuela florentina, dibujó sobre todos los modelos antiguos, supo armonizar la clásica belleza con los naturalismos del renacimiento, procuró hermanar en el arte a la magna Grecia con la magna Roma del Pontífice León X. Se le acusó de imitar a Rafael con el dibujo, a Tintoretto en el colorido, a Miguel Angel en la expresión y a Ticiano en la naturalidad.

Esto sería malo si los hubieran imitado mal; pero si los imitaban bien, si todavía en algunos lienzos los mejoraron, como no faltan críticos muy reputados que lo aseguran, ¿qué puede dudar que los Caracci, al penetrar en el templo de la Fama, dejaron en el mundo nombre imperecedero é inmortal?

Murió Ludovico Caracci en Bolonia. Allí están casi todas sus obras. En el Museo de Madrid no existe más que un cuadro suyo: «Nuestro Señor Jesucristo coronado de espinas». Son dos bustos; el del Salvador y el de un sayón que amenaza con clavarle las espinas. Color, fuerza, expresión, dibujo; éstas son las equalidades del cuadro, muy superiores a la ansiedad y al sentimiento religioso de la misma obra.

Agustín Caracci lo fué todo. Pintor y crítico, grabador y poeta, maestro de la Academia y definidor y tratadista sobre asuntos de arte. Fué primo de Ludovico y hermano de Anibal. Sus cuadros tendían a un idealismo positivo y grande, que realizó mejor que Agustín su hermano Anibal. Las rivalidades y los celos entre estos dos Caracci atropellaron la vida de Agustín y Anibal, y Agustín murió a los 44 años, cuando vivía en la madurez y mayor dominación de sus cualidades y de sus méritos.

Un solo cuadro de Agustín existe en el Museo de Pinturas de Madrid, «San Francisco de Asís», y es de más unión religiosa que el de su primo. De este cuadro se ha dicho que en la tarea de encontrarle, no ya algún defecto, sino alguna imperfección técnica, han fracasado cuantos censores se la impusieron.

Es el cuadro un verdadero modelo, porque lo único que allí no ha puesto el pintor es su personalismo bien acaudado y general que lo hiciera inimitable. Agustín Caracci ha dejado este cuadro a los que pudieran ser sus imitadores para que hagan en él lo que hicieron con otros los pintores boloñeses; mejorar las originales.

Anibal Caracci es el más famoso y más grande pintor de su apellido. Estudió al Correggio, a Pablo el Veronés, a Miguel Angel y a Rafael, y se apartó como nadie del naturalismo. Con aquellas enseñanzas se refugió en su pensamiento y pintó como quiso.

Quiso casi siempre pensar con su imaginación y sentir con su fantasía. Fué celoso de su hermano Agustín hasta el desvario. Nervioso como artista, impresionable como una mujer, presumido como un literato de corte, y pintó sin esfuerzo, sin trabajo, sin dolor, como si la Providencia le hubiera dicho al nacer: «Vive y pinta». Pero no vivió mucho, porque le acortaron la vida la imprentabilidad y la descomplanza de su carácter.

Su muerte fué sensidísima. Y abarcó su pintura todos los géneros: la historia, la religión, la alegoría; y rivalizó en el retrato con los venecianos, en el paisaje y en el género con los flamencos.

En el Museo de Madrid hay bastantes cuadros de Anibal Caracci para estudiarle en sus diversas aptitudes. Los mejores son los orlitanos. Los mitológicos son técnicamente per-

fectos, y brilla mucho en tres paisajes de regular longitud y altura.

Los Caracci eran maestros sobre todo. No llegaron a la cumbre de los grandes géneos; de la pintura, pero supieron aprender, suple ran enseñar y ocupan señalado lugar en la historia del arte.

C. E. S.

## Los restos de D. Jaime III

Gran solemnidad revestirá el acto de exhumar los restos del rey D. Jaime III de Mallorca, que, como los lectores saben, están enterrados en nuestra Catedral-Basilica, para trasladarlos a la capital de su antiguo reino, e n donde serán recibidos con los honores debidos al alto rango que en vida ocupó.

También en Valencia se tributarán a los restos de D. Jaime III honores y se dará excepcional esplendor a su conducción desde la Catedral al crucero que los ha de llevar a Mallorca.

El Cabildo metropolitano ha nombrado una comisión, compuesta de los señores dean, tesorero, archivero, fabricante y secretario, para hacer la entrega de los restos reales con el ceremonial que, seguramente, será el mismo dispuesto por las autoridades mallorquinas para cuando lleguen a la capital de las Baleares los restos del citado monarca.

Por su parte, el señor Capitán general don Francisco Loño ha dado todo género de facilidades, é invitará a su colega de Mallorca para que asista a la exhumación y a los actos que en Valencia se realizarán en memoria é honor de D. Jaime III.

Nuestra Diputación provincial contribuirá al mayor esplendor de la ceremonia, habiéndose puesto incondicionalmente a disposición del Cabildo. Todo hace suponer que Valencia dará brillante prueba de cariñoso afecto a Mallorca y que con ocasión de este suceso se estrecharán los lazos que unen a los dos pueblos hermanos.

Respecto a la fecha en que se ha de verificar el traslado, creemos que, dado lo solemne del ceremonial, y hallándonos en vísperas de elecciones, lo regular es que salga de nuestro puerto el 17 de los corrientes el crucero que ha de conducir a Palma de Mallorca los restos del rey D. Jaime III.

## Huelga de panaderos

Esta mañana se ha celebrado en la Casa del Pueblo el anunciado mitin de panaderos.

Se ha dado cuenta por la directiva de los trabajos realizados y de que algunos patronos, concentrando justas las aspiraciones de los obreros, han acordado acceder a ellas.

Luego se ha dado un voto de gracias a la prensa por la campaña justa que está haciendo en favor del vecindario.

Por último se ha acordado que no vuelvan al trabajo los obreros del horno de la Herba, por haberse negado el patrono a aceptar las bases.

El señor Gobernador ha llamado esta mañana al presidente de los patronos, y le ha manifestado la conveniencia de que la comisión de maestros conferencie con la de los huelguistas para llegar a una avenencia.

Así ha prometido hacerlo el citado patrono.

Después el Sr. Cano le ha hecho comprender—para que lo comunique a sus compañeros—que es a todas luces injusto que los beneficios concedidos por el Gobierno por la supresión de derechos a los trigos y las harinas los disfruten los horneros, cuando legal y moralmente corresponden al público.

Veremos si con esta llamada del señor Gobernador se dan por entendidos.

## FOLLETIN (1499)

### Los dramas de París

(Continuación)

«Mentando la verdad—observó la baronesa.

—Sí, es verdad, he visto a esta señorita en el baile y apoyada en el brazo de sir Rodolfo—contestó Jacobo encarándose con Mauvillards.

Y esta declaración le dejó como anonadado y tuvo que sentarse.

—¿Me vió? ¿Me vió con ese hombre!—murmuró Taciana.—¿Qué vergüenza!

—¿Qué tenía que decir a eso, Taciana?

—Lo que dije antes: que no salí de mi cuarto.

—¿Pondrá en duda la palabra del señor Turgis?

—Dios me libre de ello, querido tío, pero aún cuando el mundo entero lo afirmase, yo diré que no salí de mi habitación.

Y cambiando de tono prosiguió:

—Decidme todos vosotros, ¿me creéis capaz de mentir y de cometer una acción infamante como esa para irme con un hombre al que respetáis? Vosotros que me educasteis y que me hicieris crecer, decidme si me creéis capaz de hacerlo—y los sollozos ahogaron su voz.

—Esas palabras, que hacían más conmovedoras las lágrimas que bañaban el rostro de Taciana, produjeron profunda impresión en los que las escuchaban.

—¡No! ¡Mi Taciana no miente!—exclamó con arranque el abuelo, abrazándola.

Jacobo estaba tan conmovido como el abuelo y habría querido arrojarse a los pies de Taciana para pedirle perdón por el daño que acababa de hacerla.

—También yo oí en la inocencia de Taciana—dijo Mauvillards,—pero ¿qué hacer ante el testimonio de dos personas que corroboran

los hechos de que habla en su carta sir Rodolfo?

—Tenéis razón, querido tío—confesó Taciana conjugándose las lágrimas,—no queda más recurso que rendirse ante la evidencia y condenarme.

—¿No comprendes, hija mía, que por mucho que nosotros queramos hacer, hay personas que te vieron y que no querrán creer más que lo que pasó ante sus ojos?

—Lo comprendo y veo que soy víctima de una fatalidad inesplicable y que no queda más que esperar a que el dolor y la vergüenza me maten.

—¡Dios mío! ¿Qué hacer para salir de esta situación y desvanecer el misterio que nos envuelve? ¿Cómo salvar a esta pobre niña del abismo en que cayó y en el que perecerá?

Púsose en pie Jacobo.

—Hay un medio, señora—dijo,—de probar que la fama de la señorita Taciana no sufrió nada en la opinión de los que la conocen y la quieren.

—¿Y es?—preguntó vivamente Mauvillards.

—¡Hablad!—dijo Taciana temblorosa.

Todas las miradas se fijaron en el artista, esperando con ansiedad a que hablase.

—Nací pobre y tuve que luchar con la miseria y las privaciones para lograr conquistar ese poco de renombre que hoy me rodea y podéis consultar, señor Mauvillards, a mis compañeros y a mis maestros, y os dirán que jamás cometí una baja y que velé siempre por mi honor sacrificándolo todo, amor y pasiones, pues, después de decirlos lo que fui y lo que soy, os pido la mano de la señorita Taciana Valeressen.

En medio del silencio que siguió a estas palabras, oyóse a Taciana pronunciar el nombre de Jacobo en voz baja y muy conmovida.

Los abuelos tuvieron que dominarse para no abrazarle.

La señora de Mauvillards y la baronesa le contemplaron con admiración.

Por su parte, Mauvillards permaneció impa-

sible y todos le preguntaron con inquietud qué le pasaba, cuando le vieron acercarse al artista.

—Señor Turgis—dijo con una emoción que disimulaba mal,—permitidme que os estreche la mano; sois un hombre de corazón y de honor.

Al ver aquel inesperado arranque, púsose radiante Taciana y ya se entregaba a la esperanza, cuando se abrió la puerta y Pedro, el anciano criado, anunció a sir Rodolfo Sitson.

III

Al verle entrar estremecióse Taciana y le miró con gran asoramiento.

Sir Rodolfo, en cambio, estaba tranquilo, ó al menos lo aparentaba.

Al llegar al centro del salón y tendiendo a su izquierda a Taciana y a su derecha a Jacobo, al que aparentó no ver, saludó en silencio esperando a que le dijese que se sentase.

No fué eso lo que hizo Mauvillards.

—Sir Sitson—le dijo con altanera frialdad,—mi sobrina Taciana heredó de su padre trescientos mil francos, que hace doce años están en depósito y hoy estáis duplicados.

—¡Señor Mauvillards!—interrumpió sir Rodolfo con un gesto de nobleza, queriendo decir que no iba a tratar cuestiones de intereses.

—Permitidme que continúe—replicó con acento seco Mauvillards.—No es eso todo. Poseo ciento cincuenta mil libras de renta, y considerando a Taciana como a mi hija, la dejaré un día mi fortuna. Os enterasteis de todos estos detalles y me pedisteis la mano de mi sobrina.

Se os negó y debisteis haberos conformado como lo hubiera hecho un hombre digno, é insistis como un caballero de industria é caza de una dote por todos los medios imaginables. Entonceis fué cuando ideasteis no sé qué combinación infernal para obligarme a concederos la mano de Taciana, comprome-

tiendo a ésta públicamente y de modo que no quedase más recurso que elegir entre el deshonor y vos; es decir, entre dos ignominias.

Eso fué lo que hicisteis; ahora permitidme que os diga mi pensamiento; si no escuchase más que a vos, en este momento os mandaría echar a la calle.

Esosheó sir Rodolfo todo esto con aparente resignación que desmentaba la pallidez y la contracción de su rostro.

—No tengo mas que decir una palabra—respondió—y es que pido a la señorita Valeressen sin dote.

—Es una grandeza de alma é buen precio, porque Taciana posee una fortuna personal de seiscientos mil francos y nadie puede privarla de ellos—dijo Mauvillards riéndose,—y sabéis que la queremos demasiado para no dejarla las tres cuartas partes de la nuestra.

—Os aseguro, Sr. Mauvillards, que el amor fué lo único que me impulsó.

—Dejemos eso a un lado y hablemos de otra cosa. En vuestra carta aseguráis que los sentimientos de Taciana respecto a vos cambiaron.

—¡Ah!—exclamó Taciana con horror indecible.

—He ahí su respuesta—dijo Mauvillards,—y no solo no cambiaron sus sentimientos, sino que además afirma no haber abandonado su cuarto.

—No puedo hacer más que apelar al testimonio de la señora baronesa—contestó sir Rodolfo.

—Conté lo ocurrido y como en ello hay un misterio, sois el único que puede explicármelo, y os comino a que digais la verdad,—dijo la baronesa.

—¡Decid! ¡Os lo suplico!—imploró Taciana cruzando las manos.

Quedáronse todos silenciosos y sir Rodolfo vaciló un momento, lo que dió alguna esperanza a Taciana.

—¡Decidlo y os perdonaré todo el daño que me hicisteis!

—Deploro en el alma la respuesta que he de daros. No sólo fulstéis conmigo é esa reunión, sino que además nuestro rostro pareciera revelar una gran satisfacción. Esa verdad que me rogáis que diga la conocéis tan bien como yo, y si hay algún misterio para los que nos escuchan, ese misterio no existe para vos.

—¡Desgraciado!—exclamó Taciana.—¡Querere hacer creer que soy su cómplice.

Y encarándose de nuevo con sir Rodolfo, le dijo:

—Decidme de qué medio os valisteis para que yo os siguese sin tener conciencia de lo que hacíais y sin conservar el menor recuerdo de lo pasado.

—Comprendo perfectamente, señorita, el objeto que os proponéis al hacerme esas preguntas—respondió sir Rodolfo,—y por lo mismo no me es posible responderlas. Lo más que puedo hacer es declarar que estoy dispuesto a reparar el daño que pude causar é vuestra reputación.

—¡Esto es horroroso!—exclamó la joven retorciéndose las manos con desesperación.

Y poniéndose en pie, añadió:

—Os juro a todos los que estáis aquí por la memoria de mi madre que ese hombre miente y que lo hace para obligarme a que le acepte por esposo!

—Señor Mauvillards,—dijo Jacobo Turgis,—la señorita Taciana adivinó los designios de ese hombre, en cuyo rostro se adivinan la infamia y la mentira y ahora más que nunca os pido la mano de la calumniada señorita Valeressen.

Sir Rodolfo le dirigió una mirada rencorosa.

—No sois su pariente y os pediré cuenta de esas palabras,—dijo.

—Y con alegría os dispensaré esa honra cuando queráis,—respondió Jacobo.

—¡Ah!—dijo sir Rodolfo con irónicas sonrisas,—no tengo tanta prisa como vos y antes de

Noticias locales

Aunque el estado atmosférico no ha mejorado en las últimas veinticuatro horas, como el viento ha calmado bastante, parece que no resulta el tiempo tan desfavorable. Sin embargo, el barómetro sigue bajando, y esta tarde quedará a 753 mm., lo cual no es buen indicio. Quechó a las 11.15, y hoy ha brillado el sol algunos ratos, pero por lo general el horizonte ha estado cubierto de nubes. En cuanto a la temperatura es relativamente benigna, pues oscila durante el día entre los 10 y 14°. La brisa sopla alternativamente del Oeste y del Sur.

Mañana marchará a Madrid la comparsa coreográfica organizada por el profesor Enrique Vicent y de la que forman parte Carmen Sánchez, Paquita Sancho, Carmen Pla, Ramón Bargés, Salvador Aida, Joaquín Bargés, Juan Rich y Ramón Vidal, como bailarines; los cantadores Carabina, Maravilla y Rubio; el dulzainero Sanfeliu, el tamborilero Vicente López y los músicos Mateo Fabregat, Antonio Pasesal y José Calvo. Los trajes de la comparsa han sido confeccionados expresos en la ropa de París Hermanos y son lujosos y de mucha propiedad. Según nuestras noticias, entre la colonia valenciana en la corte ha despertado gran interés esta comparsa, proponiéndose agasajarla y allanarle el camino para que pueda realizar su proyecto.

Ron Habana.—Bouquet exquisito. Envejecimiento garantizado.

D. Luis Cobián y Mezquita dió a conocer ayer en la tertulia literaria del Sr. Lorente la rarísima comedia de Guillén de Castro *Don Quijote de la Mancha*, habiendo adquirido al efecto copia del único ejemplar que se conoce de esta obra, y que se conserva, como ya dijimos, en la Biblioteca Nacional. Como en todas las producciones dramáticas en que se asocia a las tablas al héroe de Cervantes, éste tiene en ella un papel epistólico, aunque de algún interés; el fondo del argumento son los amores de Cardenio. Pareció a la docta reunión que esta obra, por sus condiciones, ofreciera al ser puesta en escena un culto homenaje a Cervantes con motivo del centenario de la publicación del *Quijote*, enlazando con esta conmemoración un tributo a nuestras glorias valencianas, cosa que nunca olvida *Lo Rat Penat*.

Somatosa.—Reconstituyente de primer orden contra la clorosis.

La Banda Municipal dará a conocer en breve una magnífica fantasía de la ópera *Lorenza*, que su autor, el ilustre maestro Mascheroni, ha dedicado a D. Vicente Avals y regalado a dicha Banda.

Es casi seguro que el Sr. Mascheroni venga en la semana próxima de regreso del Real de Madrid con objeto de saludar a sus amigos de Valencia y oír la mencionada fantasía de su hermosa obra.

Coplas de Las Provincias.—Bajo la presidencia del Sr. Martínez Andrés se ha constituido, con elementos industriales y obreros, un importante núcleo de fuerzas conservadoras, afectas al Sr. Dato, con el título de «Agrupación dística».

Nos complace que los industriales y los obreros reconozcan los grandes servicios que les ha prestado el Sr. Dato, que es, indudablemente, el político español que desde las esferas del Gobierno ha trabajado más a favor de la clase obrera, y al que se deben las reformas más importantes introducidas en nuestra legislación para mejorar su suerte.

Aunque apartados de las luchas candentes de los partidos, nos felicitamos de que se constituyan núcleos vigorosos de obreros al lado de los elementos de orden, seguro estímulo para que nuestros gobernantes miren cada vez con más atención los problemas sociales, y medio eficaz para que la voz de aquellos, exenta de lirismos ruidosos, llegue a las esferas de la gubernación del Estado sin violencias ni prejuicios.

En la morada de los señores condes de Val de Beaulieu hubo anoche recepción, que estuvo muy concurrida.

El 29 de los corrientes se subastará en este Gobierno civil la adquisición de piedra partida para la conservación de las carreteras de Mislata a Real, Madrid a Castellón, Silla a Alicante y Cuevas del Campillo a Valencia.

Mesotán.—Federico Bayer y compañía. Contra el reumatismo, en fricciones. Pídense el embotaje original.

La Alcaldía ha rogado del señor decano del Colegio Notarial designe el notario que ha de autorizar la subasta para las obras del adquinado de la calle de Guillén de Castro.

Licor Carmelitano.—Insustituible tónico del sistema nervioso.

En la Unión Escolar (Ateneo Científico) dió ayer tarde un anunciada conferencia el docto catedrático D. Modesto Jiménez de Benito sobre el tema «Estado de Europa al evaluar la revolución francesa», detallando la acción destructora de las doctrinas de Voltaire en los elementos de la constitución antigua y los organizadores del nuevo régimen, y afirmó que lo que faltaba conseguir de los derechos conquistados en la revolución francesa era el derecho a comer. El conferenciante fué muy aplaudido.

Talismán del Amor.—Véase la cuarta plana.

Por ser de interés damos a conocer el siguiente fallo de la Audiencia de Madrid: El juez del Congreso negó el despacho de una ejecución fundada en la letra de cambio, por entender que el protesto hecho al portero de la casa en ausencia del aceptante y de su familia, contravenía el art. 105 del Código de Comercio, que dice que en tal caso deben entenderse las diligencias de protesto con un vecino en casa abierta, carácter que negaba el juez al portero, por creer que el precepto legal de que se trata se refiere solamente a los comerciantes con casa abierta. La Sala ha revocado, mandando despachar la ejecución.

Licor Carmelitano.—Único licor de postre y sobremesa.

Hoy se han incorporado a los regimientos de Artillería y a Sanidad militar los reclutas que les pertenecen en esta zona. También han venido de la Játiva varios contingentes con el espresado motivo.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: Señor depositario-pagador, 20.000 pesetas, y D. Miguel Octavio, 1.687'50.

En la parroquia de Santo Tomás se ha verificado esta mañana a las diez la misa de cuerpo insepulto en sufragio del alma de la respetable señora doña Arcadia Salazar y Rives, de cuyo fallecimiento dimos ayer cuenta. Una vez más se han puesto de manifiesto las simpatías que gozaba la finada entre los que vivieron la honra de tratarla.

Han presidido el duelo el Alcalde Sr. Polo, los sobrinos de la finada D. Luis Martínez Boniche y D. Adolfo Boniche, D. Joaquín Pascual y D. Juan Zambrano.

Terminada la ceremonia religiosa, la presidencia, en unión de D. Frollán Salazar, hermano de la finada, se ha trasladado al Cementerio, dando cristiana sepultura al cadáver.

Reiteramos una vez más a la familia doliente la expresión de nuestro más sentido pésame. R. I. P.

Fortalecida con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad, ha dejado de existir hoy, después de larga enfermedad, doña Irene Martínez Armengol, señora que por sus virtudes y bondades fué apreciadísima.

A su viudo, hijos y demás parientes damos nuestro pésame más sentido, deseándoles consuelos en el dolor que les aflige; ¡Dios tenga en su gloria el alma de la difunta!

Los señores que a continuación se expresan se servirán presentarse a la Intervención de Hacienda pasado mañana, a fin de cobrar devoluciones a su favor: D. Vicente Carlos Carrilón, D. Juan Bautista Quiles y D. Joaquín Rodrigo Peirals.

Ovolecitina Billón. Contra la debilidad general.

Bajo la presidencia de D. J. Martínez Ymbert se reunió ayer el Sindicato provincial de fabricantes de anisados y hojares, concurriendo casi la totalidad de los sindicados de la provincia, tomándose importantes acuerdos, entre ellos elevar una exposición al Gobierno pidiendo la derogación de la ley de alcoholes, y como medida previa la inmediata suspensión del vigente reglamento; dar cuenta de esta reunión a todos los Sindicatos de España, y adherirse a los Sindicatos vitinos para protestar de la referida ley. También se nombró una ponencia, compuesta de los Sres. D. Antonio Vila, Hijo de Salvador Marzal, D. Rafael Alberola y D. Ramón Benedito, fabricantes de la capital; D. Ricardo Sanz, de Játiva, y el Sr. Ortiz, de Ayo de Maffreit, para que redacten las modificaciones necesarias al actual reglamento provisional, por el se lleva a efecto la anunciada revisión del mismo.

Gran liquidación de retales en la Trastienda de El Cid. Los hay magníficos en pañería.

En el negociado de Indeterminado de este Ayuntamiento se requiere la comparecencia de los vecinos de esta capital y de los poblados de Patraix, Campanar y Ruzafa que no estén al corriente en el pago de la contribución por débitos de rúbrica en el término de Aldaya. Asimismo se requiere la comparecencia de los soldados Ramón Torres Martín y Antonio Martín Mateos.

El Boletín oficial del día 28 del pasado anunció la convocatoria para las oposiciones a practicantes del cuerpo de Beneficencia municipal, para proveer tres plazas de numerarios y ocho de supernumerarios. El plazo para la presentación de solicitudes terminará el 14 del corriente.

La lista del Colegio de Abogados, correspondiente a este año, que se ha publicado ya, hace constar que el número de abogados colegiados es de 604; de los cuales ejercen la profesión 251, y no la ejercen 258; son los abogados más antiguos D. Antonio Zorraquín y Brontón, que ingresó en el Colegio en 1840; D. José Rojo y Salvador, en 1845; D. Eduardo Atard y Libell, en 1852, y D. Bernardino Almela y Tarraso, en 1853. Durante el año último han fallecido D. Vicente Gadea y Alers, D. Vicente Barrachina, D. Joaquín Onquerella, D. José Cubells y Blesa, D. Juan Espiau, D. Jacinto Asenjo, D. Juan Soldevilla, D. Luis Felipe Aguilera, D. Juan Perpiñá, D. Manuel Gimeno y D. Federico Rodríguez.

Ron Habana.—Recomendado por eminencias médicas para los convalecientes por su exquisita pureza.

El domingo próximo se celebrará en Benicarló una asamblea de viticultores y vinicultores de la región a fin de pedir a los poderes públicos protección para este importante ramo de la riqueza nacional. Han prometido que asistirán al acto los Sres. Irujo, Albarela, Gasset y Castellí, presidente y vocales, respectivamente, de la Federación de agricultores de Levante. También asistirán importantes personalidades interesadas.

Los talleres de corsetería y ropa blanca de la señorita Miró merecen cada día más y más el favor de las señoritas elegantes de Valencia por su delicada factura y por su preciosísimo corte parisien; son la última palabra de la moda y del buen gusto. Paz, A. P. frente a las casas del Sr. Gómez.

Ron Habana.—En competencia con los mejores fabricados en Cuba.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha dictado una providencia declarando incurso en el recargo del primer grado de apremio a los contribuyentes merced de los pueblos comprendidos en la zona recaudatoria segunda de Chelva, por sus débitos a la Hacienda desde 1888-89 al tercer trimestre de 1903 inclusive.

Gran novedad. Caizado horma americana, cosido a mano, desde 12'50 pesetas. Almacenes «El Agulla», Paz, E, y Luis Vives, 5.

He aquí la estadística de las embarcaciones entradas en el puerto de Valencia durante el pasado mes de febrero: Españoles, 144; ingleses, 22; de Suecia y Noruega, 8; holandeses, 8; italianos, 7; alemanes, 7; franceses, 5; rusos, 4; austríacos, 4; belgas, 4; griegos, 3, y de Dinamarca, 1. Total 216. Han sido despachadas durante el mismo mes, 225 embarcaciones.

Elegantes camisas sport con pecheras listadas, desde 4 pesetas. Almacenes «El Agulla», Paz, E, y Luis Vives, 8.

Se ha publicado el núm. 75 de *La Señal de la Victoria*, semanario órgano de la Milicia de la Cruz, dirigido por padres de la misma.

En el tren-correo de Madrid han venido esta mañana D. Federico Mestre y D. José Olmos.

Mañana llegará a esta ciudad un tren expreso al militar de Játiva, conduciendo reclutas de aquella zona para diferentes cuerpos.

A las 1'45 sairá otro para Barcelona conduciendo 1.261 individuos para aquella región.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el presidente del directorio del partido liberal democrático D. Simbaldo Gutiérrez Mas, el señor marqués del Ráfol, D. Vicente Blasco Ibáñez, D. Adolfo Beltrán, D. Vicente Cantes y D. Juan Bautista Liobet.

En la sesión celebrada esta mañana por la comisión municipal de Fiestas y fiestas se ha tomado, entre otros acuerdos, el de conceder tres premios a las mejores fallas que se levanten con motivo de la próxima festividad de San José. Estos premios serán: uno de 250 pesetas, otro de 150 y el tercero de 100.

Lo mejor para acabar de una vez con los pelos de la cara es la depilación eléctrica. Plaza de las Barcas, 26, principal.

Nos dicen que para el próximo Carnaval visitarán nuestra ciudad unos sabios exploradores acompañados de numerosos turistas que regresan a sus hogares luego de haber hecho descubrimientos importantes en ignorados países. Les acompañan seres y animales habitantes de aquellas lejanas tierras. Seguramente llamarán la atención.

Carnaval de 1905.—Gran reparto de regalos en el *Emporio Valenciano*, Cruz Nueva, 1 (detrás de la Fonda de París).

En la caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: Del ayuntamiento de Gabarda, 462 pesetas; Candete, 250; Cofrentes, 600; Segard de Albalat, 75, y Cuart de Poblet, 550.

Mañana, a las seis de la tarde, dará una conferencia acerca de Avicultura en la Cámara Agrícola de Valencia el distinguido propagandista D. Luis Sala y Espiell.

La Inspección del Timbre ha girado una visita a las oficinas de la Diputación, no encontrando cosa alguna fuera de ley.

Ha sido nombrado veterinario tercero del ejército D. Manuel Español.

Los poderosos tónico-reconstituyentes de más grato sabor Fofco-Gilco-Kola Doménech, Fofco-Gilco-Kola Leotinado Doménech y Fofco-Gilco-Kola Ferruginosa Doménech, venden en las principales farmacias.

La Sociedad Nuevo Liceo elebrará bailes de máscaras los días 5, 6, 7 y 11 del presente mes, de once a cuatro de la madrugada, los cuales prometen verse muy concurridos, a juzgar por los preparativos que para los mismos se están haciendo.

Serán amenizados por nutrida orquesta de profesores, y se repartirán artísticos premios a los mejores disfraces que se presenten los días segundo y tercero.

Los señores socios podrán pasar por secretaría a recoger el correspondiente pase personal y las invitaciones de señora que necesitan los días 3 y 4 del actual, de nueve a doce de la noche, los cuales les serán entregados mediante la presentación del recibo del corriente mes.

Guantes imitación a la gamuza de 2 y 3 pesetas, a 1'45. Almacenes «El Agulla», Paz, E, y Luis Vives, 5.

Dentadura perfecta, blanca y sana con el *Licor del Polo* conseguiste, y a la hermostura nadie se resiste pues es tu boca de carmín y grana.

El acreditado *Baño de Pizarro* estará abierto en el presente mes de siete mañana a siete tarde. Los domingos y días festivos hasta las dos.

Baño de mar, de agua natural caliente. Baños medicinales y duchas de todas clases.

Herniados (quebrados).—Mañana por la mañana es el último día que permanecerá en Valencia el acreditado especialista en la curación radical de las hernias Sr. Vidal, de Barcelona, quien se hospeda en el hotel de España, por lo que recomendamos a los que padecen de tan terrible enfermedad visiten a dicho señor en el indicado hotel.

Emulsion-Natal. ÚNICA que contiene el 30% de aceite de hígado de bacalao, purificado e higienizado. Es la mejor y la más agradable.

Imprenta de J. Guix. MIÑANA, 7 y 9. En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encarguen. Surtido material para la edición de toda clase de obras.

PRECIOS ECONÓMICOS. J. GUIX.—MIÑANA, 7 y 9.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Salvador, a las diez misa conventual con exposición y música. Por la tarde, a las cinco y media, el ejercicio de Pasión con sermón y Via-Cruces.

En la Puridad, a las cuatro de la tarde Rosario y Via-Cruces.

En Santos Juanes, a las doce misa rezada en el altar mayor, donde estará colocada la Reliquia de San Francisco de Paula, con órgano y lecturas; oraciones y meditaciones del trecentario, gozos y oración del Santo.

En San Sebastián, misa de Comunión con órgano en la capilla de San Francisco de Paula. Por la tarde, a las cuatro y media, el trecentario con exposición, Rosario, sermón por D. Justo Martínez, preces del día, reserva y gozos en la capilla del Santo.

En San Esteban, a las cinco de la tarde exposición, meditaciones y oraciones correspondientes al trecentario de San Francisco de Paula, sermón, trisagio, reserva y gozos en la capilla del Santo.

En el Patriarca, a las nueve misa conventual, Miserere y visita a las reliquias.

En el convento de San José, a las cuatro y media de la tarde ejercicio en honor del Sa-

100 0/0. Las Píldoras Pink convienen a todos los temperamentos y logran el 100 0/0 de curaciones. Cuando la enfermedad va en contra de V., las Píldoras Pink van en su favor. Tomad hoy las Píldoras Pink vuestra curación empezará hoy. CURACIÓN. Una de mis curadas padecía desde hace mucho tiempo de anemia y se hallaba en un estado de abatimiento completo. Habiendo seguido el tratamiento de las Píldoras Pink logró su curación. Hoy está muy bien y fuerte. José Moda, Miguelturra. Las Píldoras Pink se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintiuna las seis cajas.

Píldoras Pink. grado Corazón de Jesús con exposición, estación, meditación, sermón, reserva y gozos. —En el convento de Santa Clara, a las tres y media ejercicio en honor del Amante Corazón de Jesús. —En la Compañía, San Martín, Santos Juanes, San Esteban, San Bartolomé, Pilar, San Agustín, Santo Tomás, San Andrés, San Nicolás, Temple, Santo Domingo, Santa Catalina, Carmelitas, Encarnación y otras, a las acostumbradas horas ejercicios de primer viernes de mes al Corazón de Jesús. —En Santa Cruz, la Concordia con el Divino Corazón de Cristo a las siete y media misa de Comunión, y por la tarde, a las cinco y media, el ejercicio con sermón. Mes Josefino.—En San Esteban y Santa Catalina Martir, a las siete y media; en el Salvador, San Nicolás y Temple, a las ocho; en el Milagro, a las cinco y media de la tarde, y en San Gregorio a las seis, continuará los ejercicios del mes dedicado al Patriarca San José en la forma que anunciamos.

Sucesos. Incendio.—Ayer se incendió el horno de pan cocer que Manuel Fillol posee en la calle del Santísimo, de Enguera. El fuego destruyó todo el edificio y cuanto en él había. Timador.—La policía ha capturado esta mañana a un famoso timador apodado el Americano. Ha sido encerrado en el Abanico. Armas.—La policía ha recogido varias armas prohibidas, siendo multados los que las usaban con 75 pesetas cada uno.

Tribunales. Malversación.—El Jurado de Gandía se ha constituido hoy en la sesión primera para entender en la causa seguida contra un vecino de aquella población como autor del delito que arriba dejamos dicho. La defensa del procesado ha estado confiada al letrado D. Ramón Ximénez del Rey. Tentativa de robo.—Por este delito ha comparecido ante el tribunal de la sección segunda y Jurado de la capital José Moreno, que ha sido defendido por D. Manuel Duadé. Sala de lo civil.—Se ha suspendido la vista de una apelación, en la que tenían que informar D. Rafael Criado y D. Luis Benedito.

Asociación de la Prensa Valenciana. Grandioso baile en el teatro Principal. El entusiasmo que ha despertado el gran baile de trajes que mañana dará la Asociación en el teatro Principal, es grandísimo. En ninguna de las administraciones de los periódicos locales quedan papeles para dicha fiesta, y son muy pocas las entradas disponibles. Tanto los artistas a cuyo cargo está el adorno del teatro, como el jardinero mayor del Ayuntamiento Sr. Peris, que les presta valiosa ayuda, no se dan punto de reposo para que apenas termine el baile que esta noche da el Ateneo, pueda comenzarse el adorno de la sala. Esta quedará completamente transformada, como el escenario, vestíbulo y fachada del teatro. Tenemos la seguridad de que la sala del teatro se verá como nunca. Arte, gusto, animación extraordinaria y selecta música podrán disfrutar mañana cuantos asistan al baile que da la Asociación de la Prensa.

Por tratarse de un baile de trajes, no se permitirá la entrada en el teatro a las señoras que no lleven cubierto el rostro con su correspondiente antifaz. En los escaparates del Sr. Amador quedaron expuestos ayer dos nuevos donativos para que en unión de los anteriores, sirvan de premios a los mejores disfraces que se presenten. Dichos obsequios son dos preciosos cuadros, debidos al pincel de los distinguidos artistas señores Zapater y Herreros (D. Prudencio). Los demás artistas que han efectuado carteles a la Asociación para el baile, tienen muy adelantados sus trabajos. Anoche se reunió la junta directiva del Ateneo Mercantil, bajo la presidencia de D. Rafael Conejos de la Llave. La referida junta

acordó, y así se ha participado a los representantes de la Asociación de la Prensa, recomendar en favor de ésta los ingresos que pudieran quedar por la guardarropía, donar un objeto para que sirva de premio en el baile, concurrir al mismo y recomendar a los socios del Ateneo la asistencia a tan hermosa fiesta. Digna del mayor encomio es la actitud del Ateneo y de su junta directiva. La Asociación de la Prensa ha encontrado en el Ateneo campo para reunirse, facilidades para desenvolverse y deferencias sin cuento, que nosotros somos los primeros en agradecerle en nombre de la Asociación. Hoy ha sido el último día en que se despachaban entradas en las administraciones de los periódicos. Mañana, durante todo el día, se venderán en la saquilla del teatro Principal las pocas entradas que quedan. Hoy han quedado expuestos en el establecimiento del Sr. Amador los donativos de presidente de la Audiencia y de los pintores señores Herrero y Romero Orozco.

Gabinete de fotografía electro-alumínico. Siglo XX. Primero en España, fundado el año 1901 de Antonio García.—Plaza de Castelar, 10. Con motivo del Gran Baile de la Asociación de la Prensa, se retratará mañana en este establecimiento, de nueve a doce de la noche, a las máscaras que lo deseen y avisen con anticipación, recibiendo aviso hasta las seis de la tarde.

A los propietarios. Libritos de cien hojas de recibos salomáticos para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta. Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—San Emeterio, S. Calisto y San Medin, mrs. CUARENTA HORAS.—Mañana continúa en la parroquia de San Martín; se descubre a las siete y media de la mañana y se reserva a las seis de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—Purísima Concepción. COETE DE MARIA.—Ntra. Sra. del Puig, en la Catedral. Sección de espectáculos. FUNCIONES PARA HOY. TEATRO RUZAFÁ.—Beneficio de José López.—El pobre Valbuena.—El Tínel.—Obl. Paradiso de la Africana y Raceto de Loehng'in cantado por Sr. Alejos.—El húsar de la guardia.—A las 9. TEATRO APOLO.—Una sagra de castañolas.—El thala.—El Trovador en un porche.—A las 9'30. FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO RUZAFÁ.—La Venta de Don Quijote.—El señor Joaquín.—El Tínel.—A las 9. SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematografía, entre ellos «Máme. Pim Pam Pum».—Gran éxito Sr. Marchen, Ventriculo.—Gran éxito de América Sevillana.—Todas las noches a las 7. CINEO MODERNO (local del antiguo Tibullus).—Compañía acrobática y gimnástica.

Avisos de Corporaciones. Canal de riego del Río Turia.—Por acuerdo de la junta directiva de este Canal se procederá al cobro de los repartos de equidad y al vapor durante el periodo de pago voluntario con bonificación del 4 por 100, en los días del 15 inclusive, de 8 a 13, en la oficina recaudadora, sita en la calle del Padre Perera, número 6, principal (Ruzafa), y en los días del 19 inclusive, de 9 a 13, en la casa-ayuntamiento de Alfafar; transcurridos dichos plazos se procederá al cobro domiciliario con los repartos establecidos. También se pone en conocimiento de los señores propietarios del territorio de Alfafar que en los días de cobro señalado se efectuará también el de los recibos pertenecientes al malecón de Ravisancho sin recargo alguno; pasados éstos serán incluidos los que quedan en descubierto en el expediente de apremio que se está incoando. Valencia 5 marzo 1905.—El presidente, Francisco Carreras. Kaiserlich Deutsches Konsulat in Valencia. Bekanntmachung.—Laut Mitteilung des Kaiserlich Deutschen Generalkonsulats in Spanien wird S. M. S. Hertha infolge Anstufung des Reiseplanes Barcelona nicht anlaufen. Der Kaiserliche Konsul, Buch.

MAÑANA APERTURA DEL NUEVO ESTABLECIMIENTO DE CAMISERIA Y CORBATERIA LA ESTRELLA

JOSE GARCIA PASTOR.—BAJADA SAN FRANCISCO, 21 (junto al CAFE SUIZO)

LA MAQUINISTA BILBAINA ARTIÑANO DIAZ Y HURTADO DE MENDOZA BILBAO-DEUSTO

Mañanera de Construcción de Maquinaria Eléctrica y de Precisión. Instalación de Conducciones eléctricas. Transmisiones de fuerza por electricidad. Maquinaria eléctrica de todas clases. Modelos patentizados. Aplicaciones de los motores eléctricos a las minas y a la industria. Tranvías eléctricos. Instalaciones completas. Coches completos. Motores para coches de tranvías y locomotoras eléctricas. Contadores. Accesorios. Modelos especiales. Construcción esmeradísima. Dirección telegráfica y telefónica: Maquinista-Bilbao. Correo: Apartado núm. 71. Expr. en el Reino de Valencia: Sres. Albiol e Izquierdo, Moratin, 1, Valencia. Delegación en Madrid, Zorrilla, 11

EL SEÑOR Don Luis Montón y Roig que falleció el día 3 marzo de 1889 R. I. P. Sus sobrinos suplican a sus demás parientes y amigos la asistencia a los actos de duelo que tendrán lugar el día 4 del actual en la real parroquia de los Santos Juanes e iglesias parroquiales de Villanueva de Castellón y Picasent, serán en sufragio del alma de

Las Barracas LLOP, 8 y 10 Continúa la venta de bordados, mandiles goma, impermeables para cama, hules de todas clases, puntillas de bolillos y extranjeras, como también los acreditados algodones para medias de negro indestructible y colores sólidos.—PRECIOS FIJOS.

Si señor para Carnavales, el mejor obsequio es un paqueto de las exquisitas Pastillas de Café marca «La Cebra» de Logroño. Grandes existencias para dichos días. Pídanse en los principales ultramarinos de Valencia.

Elixir de tiocol DEL DR. COSTAS Medicamento moderno el más eficaz para curar la TUBERCULOSIS y CATARRROS Y TOSAS ANTIGUAS. Dr. Costas.—San Vicente, 149 Farmacia abierta toda la noche

Consultorio Grifol ENFERMEDADES SEXUALES Horas de consulta: de 10 de la mañana a 2 tarde, y de 7 a 9 noche. Santa Teresa, núm. 21, principa

Ocasión Se vende una gran máquina de vapor de 16 caballos y una magnífica caldera tubular de 25 caballos con condensador. Razón, Santa Irene, 1, 2.º derecha.

Regaliz Pectoral L. B. ALQUITRAN La superioridad de esta pasta sobre los otros bombones y pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. Precio de la Caja: 3 reales en todas las farmacias. Dado exigirse la Marca L. B. en rojo, en la caja que rodea la caja. Fabrica en Bayona: L. LESSEUF

DR. AVEÑO Masaje Estómago, estreñimiento, dolores reumáticos. Curación por el Pesta Quintana, 3, 1.º

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas Madrid 2, 15'15.

La «Gaceta» Publica las siguientes disposiciones: Señalando para el 5 de mayo próximo, a las doce de la mañana, la adjudicación en pública subasta de un tranvía de tracción animal de Valencia a Moncada, con arreglo al pliego de condiciones que se halla en el negociado correspondiente. Idem para el 20 del corriente la adjudicación en pública subasta del acopio de piedra necesaria durante los años 1906, 1907 y 1908 para la conservación de la carretera de Silla a Alicante, con arreglo al presupuesto de 43.647'60 pesetas.

Disposiciones de Guerra El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una real orden accediendo a lo solicitado por el oficial de Administrador militar D. Juan Fernández Mulero, de remplazo en esa región, para volver al servicio activo.

El imparcial Refiere el siguiente incidente, que ha oído de labios de una persona respetabilísima: Durante la celebración del Consejo en Palacio, el rey preguntó al Sr. Villaverde si el Gobierno creía tener mayoría para sacar a flote sus proyectos en las Cortes. El Sr. Villaverde contestó que creía contar con ella, pues en caso contrario no se hubiera encargado de formar Gobierno.

Terminado el Consejo, el Sr. Ugarte manifestó en la antecámara de la regia morada que entendía que la pregunta del rey significaba una despedida. El Sr. González Besada manifestó que creía natural la pregunta del rey. «Si cada vez—añadió—que el rey dirige alguna pregunta a los ministros hubiera de haber crisis, éstas se sucederían sin interrupción.»

El Sr. Villaverde asintió a esta opinión. En el artículo de fondo que titula «Cosas que se van», firmado por el Sr. Burell, se ocupa de la retirada de las Cofradías en las fiestas de Semana Santa de Sevilla. Declara que el suceso significa un sintoma de disgregación, atonía y enervamiento. Añade que para los espíritus fuertes nada significa, pero sí para el pueblo, para quien supone una disgregación.

«El País» Elogia la constitución de una Liga contra el duelo formada en Cataluña. Dice que deben pertenecer a ella todos los hombres que quieran el dictado de honrados en vez de caballeros de honor.

«España» Dice que si el Gobierno cuenta con las fuerzas necesarias en el Parlamento para realizar la obra del Sr. Laclavert, hay que dejarlo hacer.

«El Globo» Dice que si el Gobierno acierta a vivir cuando estén las Cortes abiertas, hoy debe dejarse que desarrolle su pensamiento.

«El Liberal» Culpa al Gobierno y a las oposiciones de la desairada situación que hacemos en Marruecos, puesto que toleraron que el Sr. Maura pactase desastrosos convenios.

«El Nacional» Elogia la obra económica del Sr. Villaverde. Añade que éste puede decir en caso de no realizarla que la culpa fué de las pequeñas pasiones políticas.

«El Universo» Dice que con política mesquina y política de poca talla no es posible la regeneración del país.

El pleito de los autores Una comisión de autores ha visitado al gobernador para pedirle que los sábados pueda terminar la última sección de la una de la madrugada. El señor conde de San Luis ha accedido a ello.

También ha accedido a que la última sección se anuncie a las once y media de la noche, a condición de que la representación no exceda de una hora.

Consejo en Palacio Se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio.

El Sr. Villaverde ha informado a S. M. de los actos más salientes, tanto de política interior como exterior, de las líneas generales de los presupuestos y de los trabajos preliminares para las reformas en la enseñanza.

Firma de Gobernación Después del Consejo, el rey ha firmado un decreto de Gobernación modificando algunos artículos del reglamento de Sanidad. Otro nombrado vocal del Consejo del Monte de Piedad a D. Alberto Agullera. Y otro jabiando a un jefe de telegrafos.

Los presupuestos El Sr. González Besada nos ha dicho que cree que los presupuestos no originarán dificultades en el seno del Gabinete. Añade que las cifras están ya convenidas.

Firma de Guerra El ministro de la Guerra ha puesto hoy a la firma del rey los siguientes decretos: Concediendo la gran cruz del Mérito Militar al general D. Leopoldo de Castro Blás. Nombrando coronel honorario del regimiento de caballería de la Princesa al infante don Carlos de Borbón.

Nombrando jefe de la primera media brigada de cazadores al coronel D. Fabriciano Martínez. Madrid 2, 16'15.

La justicia en Canarias El fiscal del Supremo marchará el domingo a Canarias para estudiar sobre el terreno la administración de justicia y estabilidad de la magistratura.

Disposiciones de Guerra El Diario oficial publica una circular disponiendo la modificación de las cureñas de montaña modelo de 1896, con arreglo a los planos que se darán a conocer en breve.

La «Gaceta» Abre un concurso libre para la adquisición de una lápida conmemorativa de Cervantes que se celebrará en el Hospital Matritense del Carmen, situado en la calle de Atocha, en donde estuvo instalada la imprenta en donde se imprimió la primera parte del «Quijote».

El presupuesto de Marina Los amigos del ministro de Marina afirman que el presupuesto de su departamento se halla inspirado en la más absoluta sinceridad. Se propone que los marinos adquieran la instrucción necesaria, consignando créditos para que los buques se hallen armados todo el año.

De Zaragoza Se ha celebrado una Asamblea magna para pedir que se incluya en el plan de ferrocarriles secundarios el de Carlifena a Daroca. —El segundo premio de la Lotería está muy repartido.

El billete afortunado estuvo a punto de ser devuelto a la Administración. Lo llevaban dos vendedoras callejeras, que lo devolvieron dos días antes. Fué sacado de la Administración. Un décimo lo poseían dos cabos del parque de Artillería.

Otro lo regaló un teniente de infantería a un compañero suyo de hospedaje. Se quedó con un décimo que no ha resultado premiado. Otro lo posee un vendedor de los mercados.

De Oviedo Ayer, a las siete de la tarde, y aprovechando un chaparrón que despejó la calle, dos sujetos rompieron el cristal del escaparate de una joyería, apoderándose de dos pulseras, varias sortijas y otras alhajas. No fueron habidos.

Desde Barcelona Barcelona 2, 17'10. De viaje Mañana saldrá para sus posesiones de San Juan de Cabezas el Capitán general de esta región, acompañado de su familia. Permanecerán allí hasta abril.

Pedrisco Esta mañana ha caído en los pueblos de la costa un fuerte pedrisco, acompañado de relámpagos y truenos.

Yate inglés Hoy ha fundado en este puerto el yate inglés «Jhon Tender», a bordo del cual ha llegado el director de la Compañía del cable internacional.

Crece viene a estudiar el establecimiento de un cable telegráfico entre esta capital y Marsella.

Robo Esta madrugada han penetrado ladrones en los corrales del restaurant Miramar, situado en la falda de Montjuich, robando gran número de aves.

Baile de trajes Esta tarde se celebra en el Novedades un baile de trajes, que está concurridísimo.

Con este motivo, contribuyendo además la esplendidez del día, el paseo de Gracia está animadísimo. En todas partes... El inspector provincial de Sanidad ha manifestado a la Alcaldía que resulta inútil su campaña para combatir la epidemia variolosa, puesto que no hay hospital especial para ello y en los hospitales generales no son admitidos estos enfermos.

Denuncia Ha sido denunciado a la autoridad el hecho de haber sido agredidos varios patronos panaderos de Gracia, por los obreros, por negarse aquellos a cumplir la ley del Descanso dominical.

A Roma El próximo domingo saldrá para Roma el Cardenal Sr. Casañas, con objeto de tomar parte en la votación de la Congregación de Ritos que ha de preconizar al Beato José Oriols.

La estudiantina valenciana Esta mañana ha salido para Belesera la estudiantina valenciana. Permanecerá allí unos días, marchando después a Niza. Madrid 2, 18'15.

Cotización En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 78'45. Los francos a 31'75. Las libras a 33'15. Las obligaciones del Empréstito a 98'20.

Más disposiciones de Guerra También publica el Diario oficial del ministerio de la Guerra las siguientes disposiciones: Accediendo a la solicitud del capitán don Rafael Casanova, reclamando se le rectifique el segundo apellido Galindo por el de Donal, que es el que realmente lleva.

Disponiendo se devuelvan las 1.500 pesetas que depositó el vecino de Valencia D. José Manglano López. Aprobando los antecios de licencia para viajar por el extranjero que concedieron los capitanes generales de los distritos en el mes de diciembre último.

Cacería suspendida El rey ha suspendido la cacería anunciada para esta tarde en El Pardo. Esto ha dado origen a muchos comentarios. Unos lo han atribuido a enfermedad de su majestad.

Otros a crisis del Gobierno. El Gobierno ha desmentido ambos rumores. Dice que la suspensión de la cacería se ha acordado antes de la celebración del Consejo, y que únicamente obedece a haber sido visitado el general D. Herculano, que pertenece al cuarto militar del rey.

S. M. ha estado esta tarde en el tiro de pluchón. Las corridas dominicales Se halla reunido el Consejo de Estado en pleno para resolver lo de la celebración de corridas de toros en los domingos.

El presupuesto de Marina Los Sres. Cobian y Morgado han conferenciado esta tarde con el Sr. Villaverde acerca del presupuesto de Marina. Trata el Sr. Cobian de que sea botado al agua inmediatamente el crucero Reina Regente.

También proyecta que largue amarres inmediatamente el crucero Cataluña. Huelga en puerta Los obreros marmolistas han dirigido algunas peticiones a los patronos. La principal hállase encaminada a mantener el derecho de asociación.

Cuando contesten los patronos reunirse los obreros. Si la contestación es desfavorable proyectan declararse en huelga. Extranjero

Modificaciones aprobadas París 2.—El gobierno ha aceptado las modificaciones propuestas por la comisión en el proyecto para regular las relaciones entre la Iglesia y el Estado. Sólo mantiene puro el proyecto en lo de las pensiones al clero.

También ha aceptado el proyecto pasando a la jurisdicción común los delitos cometidos por los militares. El czar de viaje París 2.—Es esperado para el próximo mes de julio en esta capital el czar de Rusia.

Buque a pique París 2.—El vapor alemán «Romulo», capturado por los japoneses, chocó contra las rocas del cabo Zoya. Los japoneses víéronse precisados a abandonarle.

Las operaciones París 2.—Continúa la gran batalla en Mukden. Ferrocarril bloqueado Londres 2.—Dícese que hace ocho días que se halla bloqueado el ferrocarril siberiano.

Stoessel San Petersburgo 2.—Ha llegado el general Stoessel. Se le ha hecho un entusiasta recibimiento. Fué víterado. Su esposa fué obsequiada con flores.

Los sucesos de Rusia San Petersburgo 2.—Circulan alarmantes rumores respecto a los sucesos que se preparan para el sábado. Los obreros de Varsovia recorren la región, sublevando a los aldeanos.

En el ministerio de la Guerra se ultiman los preparativos para enviar más refuerzos a la Mandchuria. El Gobierno confía vencer al Japón por agotamiento de fuerzas.

El poppe Gapony París 2.—El poppe Gapony ha abandonado Suiza. Ignórase su nuevo paradero.

Sección amena CHABADA —Tres segunda protección y ya verás a dos prima. Tercia cuatro (con acento) dijo a su prima Gabina. Yo no pido una gran cosa. Al marido de Anacleta le heteron, en cuanto vino, agente de la secrets. —Si; pero no le llamaban, cuando vivió en Feneccarral, como a ti el un dos-tres-cuatro, que es un tremendo animal.

Solución a la anterior: Anatomizado. Imp. de J. Gutx, Mldana, 7 y 9, Valencia.

RESTAURANT-CERVECERIA INGLESA CUBIERTOS A 10 REALES.—Se sirve a la carta.—Abierto hasta después de la salida de los autos. PLAZA DE MARIANO BENLLIURE, NÚM. 5

CORSETERIA FRANCESA CASA DE GRAN MODA

Paris y Valero (antes Paz), 5.—VALENCIA Magníficos modelos rectos, de seda, que antes se vendían a 50, 60 y 70 pesetas, hoy a 20, 25 y 30 pesetas.

Liquidamos durante el presente mes, toda la existencia de corsés confeccionados, a menos precio de su coste. Corsés desde 2 pesetas Encargos a medida sin competencia en precios y confección

EL EXCMO. SEÑOR D. Manuel Pineda García Intendente de división EN CUMPLIMIENTO DEL PRIMER AÑO DE SU FALLECIMIENTO R. I. P.

Su viuda, hijos, hija política y nieta ruegan a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, de lo que recibirán especial favor. Los Excmos. y Rvdmos. Sres. Arzobispo de Toledo, Obispos de Loryma y Solsona tienen concedidos 300, 50 y 40 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

La señora D.ª Josefa Tamarit Vives en cumplimiento del 28 año de su fallecimiento R. I. P.

Su hija y nietos suplican a los parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

D. Rafael Vázquez Codina falleció el día 25 del pasado febrero, a las 24 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad R. I. P.

Su director espiritual D. Juan Bautista Pérez; su padre D. Manuel Vázquez, Coronel del Regimiento de Infantería de Guadalajara; sus hermanos don María D. Manuel y D. Joaquín, tios don Rafael, don María y don Concha; tios políticos D. Miguel Almban y don Magdalena Boule; primos y demás parientes, suplican a los amigos asistan a las misas que en sufragio de su alma se dirán el día 3 del actual, de ocho a doce, en el convento de Monjas Catalinas y a los funerales que tendrán lugar el mismo día, a las once, en la Iglesia parroquial de Santo Domingo.

LA SEÑORA D.ª Irene Martínez Armengol de Pérez ha fallecido hoy a las 12 de la mañana HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD R. I. P.

Su desconsolado esposo D. Enrique Pérez Navarro; sus hijos D. Emilio, donña Amparo y D. Enri que; nietos, hijos y hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, a las diez, desde la casa mortuoria, calle de Peris y Valero, Istras M. G., a la plaza de San Agustín, donde se celebrará el duelo.

